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SAN LORENZO 

• Alrededor de cinco mil 
chicos participaron en las II 
Jornadas de la Juventud, 
que, organizado por la Fe
deración de Padres de 
Alumnos de la Sierra de 
Madrid bajo el patrocinio 
del Ministerio de Cultura, 
se celebró en Guadarrama el 
sábado día 20. 
M Castilla se puso en pie pi
diendo su lugar en la voz de 
la historia y de la poesía en 
un fervoroso acto de exalta
ción en el Real Coliseo Car
los III, de San Lorenzo de El 
Escorial, dentro de la II Jor
nada de Castilla en la poe
sía, organizado por la Aso
ciación de Amigos del Real 
Coliseo Carlos III. 

La II Jornada de Castilla 
en la poesía fue abierta por 
Julio Vidaurre, presidente 
de la Asociación de Amigos 
del Real Coliseo Carlos III, 
quien hizo una breve intro
ducción y manifestó «que la 
II Jornada de Castilla en la 
poesía es la continuación de 
la anterior, celebrada hace 
un año, y que Ja Asociación 
pretende realizarlas con 
más frecuencia e ir incorpo
rando nuevas artes». 

Cercedilla: Quieren construir un taller mecánico en las proximidades 

BELLAS ARTES PROTEGE 
EL PUENTE ROMANO 

En relación con la polémica 
surgida en varios periódicos por 

el permiso concedido de 
desmonte y vaciado para la 

construcción de un edificio de 
servicios técnicos y viviendas 
adosadas a uno de los puentes 
romanos, el señor Espinosa 
indicó a CISNEROS «que el 
Ayuntamiento no concederá 

licencia de edificación para la 
nueva construcción hasta que no 

sea estudiado por los técnicos 
municipales y sea autorizada 
por el Colegio de Arquitectos, 

COPLACO y la Dirección 
General de Bellas Artes». 

Cercedilla está situado entre 
el entrecejo de los Siete Picos y 
la Calzada Romana, de la que 
forman parte los puentes ro
manos del Descalzo, de Enme-
dio, el del Arroyo de la Venta 
y el del Reajo,llamado Del Mo
lino. Todos ellos han sido res
taurados recientemente por la 
Diputación Provincial de Ma
drid y el Ayuntamiento de 
Cercedilla. leona ha descubier
to buena parte de la Calzada 
Romana. 

El 30 de mayo y el 3 de junio 
tuvieron entrada en el Ayun
tamiento dos escritos de la Di
rección General de Bellas Ar
tes, Archivos y Bibliotecas y 
del director general, Javier 
Tusell Gómez, respectivamen
te, que dicen lo siguiente: «Con 
esta fecha, el Iltmo. Sr. Direc
tor General de Bellas artes, 
Archivos y Bibliotecas ha re
suelto lo que sigue: Vista la 
propuesta formulada por los 
servicios técnicos correspon
dientes: Esta Dirección Gene
ral ha acordado: 1.° Tener por 
incoado expediente de declara
ción de monumento histórico 
artístico a favor del Puente 
Romano de Cercedilla (Ma-

La nueva construcción, en opinión de los expertos, dañaría uno de los más 
bonitos e históricos puentes de Cercedilla 

En su último escrito señala que «cualquier tipo de 
edificación dañaría apreciablémente el 

monumento, resultando triste que una decisión del 
Ayuntamiento acabe atentando contra el propio 

patrimonio municipal» 

drid). 2.° Continuar la tramita
ción del expediente, de acuer
do con las disposiciones en vi
gor. 3.° Hacer saber al Ayunta
miento de Cercedilla que, 
según lo dispuesto en el 
artículo 17 de la ley de 13 de 
mayo de 1933 y 6.° del decreto 
de 22 de julio de 1958, todas las 
obras que hayan de realizarse 
en el monumento cuya decla
ración se pretende, o en su en
torno propio, no podrán llevar
se a cabo sin aprobación previa 
del proyecto correspondiente 
por esta Dirección General. 4.° 
Que el presente acuerdo se pu
blique en el «B. O. del E.». 

El escrito recibido el 3 de 
junio del director general de 
Bellas Artes, Archivos y Bi

bliotecas, Javier Tusell Gómez, 
fechado en Madrid, 29 mayo 
1981, dice, entre otras cosas: 

De acuerdo con el expedien
te que obra en mi poder, cual
quier tipo de construcción que 
se realice dañaría apreciablé
mente el monumento, resul
tando triste que una decisión 
de ese Ayuntamiento acabara 
atentando contra el propio pa
trimonio de Cercedilla. 

Le ruego que reconsidere la 
posible ubicación de las cons
trucciones solicitadas fuera del 
área de respeto del monumen
to, con lo que sin duda se 
verían beneficiadas las cons
trucciones y no se atentaría 
contra los restos arqueológicos 
citados. 

NAVALCARNERO 

A primeros de julio comienza a íuncionar un importante centro médico 

POZUELO RESUELVE 
SU PROBLEMA SANITARIO 

• El Plan General de Naval-
carnero califica los terrenos 
de la dehesa Mary Martín 
como de zona industrial. De 
esta industrialización se en
cargarán conjuntamente el 
Ayuntamiento, que aportará 
los terrenos, y el Instituto Na
cional de Urbanismo (IÑUR). 
que aportará el 51 por 100 del 
capital restante, ya que los te
rrenos del Ayuntamiento re
presentan un 49 por 100. 
• En la última permanente 
celebrada en el Ayuntamien
to de Móstoles, la Corporación 
se vio en la obligación de 
aprobar un préstamo de un 
millón de pesetas en favor del 
colegio nacional Celso Emilio 
Ferreiro, ya que el Ministerio 
de Educación y Ciencia no ha 
cancelado hasta ahora la sub
vención que corresponde al 
mantenimiento de tas comi
das escolares. 
• La Corporación de Morale
ja de Enmedio, con su alcalde 
a la cabeza, ha mantenido 
unas reuniones con el presi
dente de la Comisión de Coo
peración, López Huertas. En 
ellas se decidió posponer la 
construcción del arroyo del 
Caño debido a la cuantía del 
presupuesto, que asciende a 
un total de cinco millones de 
pesetas. Además, con la cons
trucción del arroyo, solo se 
verán favorecidos diez veci
nos. A cambio de posponer 
esta obra, la Diputación au
mentará sus ayudas de un 45 
a un 75 por 100. 

Desde hace tiempo el Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón ha 
llevado a cabo gestiones con el Ministerio de Sanidad y con la 
Clínica Puerta de Hierro a fin de instalar un centro médico en 
esta población, ya que los medios sanitarios que poseen en la 

actualidad no son suficientes. Cuentan únicamente con un 
consultorio y una clínica de urgencia. 

A través de todas estas ges
tiones, el Ayuntamiento ha 
conseguido que el Ministerio 
de Sanidad dedique una buena 
cantidad de dinero de su pre
supuesto a la creación de este 
centro médico. Los terrenos 
donde estará ubicado pertene
cen al municipio y están situa
dos en el polígono 2. 

Pero mientras este centro se 
hace realidad, la corporación 
ha tomado la decisión de alqui
lar la casa de un antiguo 
médico, que reúne las condi
ciones necesarias. Así, al me
nos, lo ha considerado el direc-

Mientras se 
levantan las 

nuevas 
instalaciones, el 

servicio 
funcionará en una 
vivienda alquilada 

El nuevo centro evitará los desplazamientos urgentes de los vecinos de 
Pozuelo hasta la clínica Puerta de Hierro 

tor provincial de Sanidad. A 
pesar de que el Ayuntamiento 
lo ha alquilado provisional
mente, la corporación está ges
tionando que la entidad banca-
ria Caja de Ahorros compre el 
edificio. TODO A PUNTO 

El centro se abrirá para pri
meros de julio, y el equipo 
médico ya está preparado para 
comenzar. Este equipo estará 
formado por cinco médicos, 
otros 12 médicos residentes de 
Puerta de Hierro, un equipo de 
enfermeras y asistentes socia
les y el equipo médico sanita
rio. 

Con este nuevo centro, la 
población de Pozuelo no ten
drá que desplazarse a Puerta 
de Hierro, salvo en casos ur
gentes. 

La idea de haber alquilado 
una casa para cubrir estos ser
vicios obedece, en principio, a 
que se le quiere dar un enfo
que de médico de familia, es 
decir, que se reciba un trato 
más personal. Este centro con
tará con un equipo de doctores 
de urgencia permanentemen
te, que estará formado por los 
mismos médicos que forman la 
plantilla. 

Este asunto fue incluido en 
la última sesión celebrada con 
trámite de urgencia debido a la 
imperiosa necesidad para el 
pueblo. 

Además de este tema se in
cluyeron varios escritos de dis
tintas juntas de compensación, 
entre las que destacaba la de la 
Casa de Campo, en la que sê  
aceptaban las condiciones que 
se impusieron en el pleno del 
pasado 27 abril. 
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en la sierra 
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La fundación benéfica que la pondrá 
en marcha ha provocado una fuerte 

polémica 

RESIDENCIA 
DE ANCIANOS 

EN MIRAFLORES 
Un grupo de vecinos de Miraf lores de la Sierra, encabezados por 

el ultimo alcalde anterior a las elecciones municipales, Pedro 
Jiménez, parece dispuesto a revivir una tradición ya 

prácticamente perdida: una fundación benéfica destinada a acoger 
a los ancianos del pueblo o de los alrededores de forma que no 

tengan que internarse en residencias. Sin embargo, el proyecto no 
es bien visto por todas las fuerzas sociales del pueblo, muchas de 
las cuales sospechan que en el fondo sólo se trata de un negocio 

privado 

En 1929, el maestro de Mira-
flores de la Sierra, a la sazón 
también alcalde del pueblo, 
don Jerónimo Sastre, recibió 
un paquete anónimo que con
tenía 500 pesetas y una carta 
en la que se pedía que aquel 
dinero fuera empleado en la 
construcción de un asilo para 
los ancianos que no tuvieran 
residencia. El 16 de julio de 
1930 se pone la primera piedra 
de lo que entonces se llamó 
Casa de los Pobres, gracias tan
to al dinero del anónimo 
filántropo como al impulso de 
don Jerónimo Sastre, que se 
convirtió en el centro de la 
fundación encargada de regir 
la «Casa». 

Afortunadamente, la «Casa» 

llamarse Asilo-Hospital de 
Nuestra Señora del Perpetuo 
Socorro. El Patronato de la 
Fundación del Asilo pide ayu
da al Ayuntamiento, al que le 
ofrece todo el edificio, del que 
ya era usufructuario en parte, 
con la condición de que no sea 
utilizado nada más que con fi
nes humanitarios. Además, el 
Ayuntamiento no podrá enaje
nar los bienes cedidos ni ven
derlos, y los beneficios que pu
dieran obtenerse de su utiliza
ción tendrían que ser destina
dos necesariamente a fines 
benéficos. Hasta 1960 el Ayun
tamiento no se hace cargo del 
edificio. Se incluye la condi
ción de que el alcalde sea pre
sidente del Patronato, integra-

La reparación del centro quiere acometerse con los beneficios de rifas, 
actuaciones teatrales e iniciativas similares 

no tuvo nunca todos los resi
dentes para los que tenía capa
cidad. En 1935, el Patronato de 
la Fundación cede al Ayunta
miento la planta baja, de las 
dos con que cuenta el edificio, 
para que la Corporación preste 
allí servicios a los ancianos. El 
edificio empieza entonces un 
progresivo declive, en gran 
parte debido a la falta de fon
dos económicos de la Funda
ción para mantenerlo. 

UN DETERIORO PROGRE
SIVO 

En 1951, una chispa eléctrica 
cae sobre el edificio, que queda 
prácticamente destruido. Para 
entonces ya estaba bastante de
teriorado, y, según los lugare
ños, la chispa no hace sino re
cordar que el edificio está ahí, 
sin ser utilizado ni para los fi
nes para los que fue creado ni 
para nada. En todo caso sólo ha 
cambiado su nombre, 'dejando 
de ser Casa de los Pobres para 

INFORMAN: Charo Gallego (Al
calá de Henares), Fernando 
Berenjeno (Aranjuez), Pdreo J. 
Cáceres (Navalcarnero), Gre
gorio G. Lujan (Colmenar), Ma
nuel Estrada (San Lorenzo), 
Francisco Herrera (Madrid) y 
Fuencisla Muñana (Madrid-Mu
nicipio). 

COORDINA: Jesús García. 

do, además, por el cura, el 
médico y el maestro más anti
guo. 

Desde entonces y hasta aho
ra el edificio ha estado y está 
vacío. Sólo lo ocupa y cuida 
una anciana, Cipriana Carre
tero, que recuerda perfecta
mente los cuatro años en los 
que sirvió como casa cuartel y 
las ocupaciones esporádicas 
cuando el edificio se destinó a 
hospitalillo municipal. 

Cuando Pedro Jiménez llega 
a alcalde, poco antes de las 
elecciones municipales, en sus
titución de José Miguel Loren-
te, se encuentra que por el he-

^~—mm .11 ih raí ¿ J » a ^ ^ ^ — Ti I- irruí——i^Mi—HMEgiEEU—.^B 
Local donde se quiere instalar la residencia. Como puede observarse, su 

estado deja mucho que desear 

cho de ser alcalde también es 
presidente del Patronato. Algo 
semejante le pasa a los otros 
miembros obligados. Entonces 
se deciden a poner de nuevo 
en marcha la Fundación, pero 
considerando que era absoluta
mente necesario que el Ayun
tamiento se hiciera dueño y se
ñor del edificio o bien que se 
desentendiera de él totalmen
te. Ellos, por su parte, pensa
ron que esta última era la me
jor opción y deciden constituir. 
una fundación benéfico-priva-
da, que con el nombre de Fun
dación Jerónimo Sastre, en ho
menaje al maestro fundador 
del hospitalillo, continúe la la
bor iniciada por la primera 
fundación. 

en las residencias de la Diputa
ción o en cualquier otro sitio.» 

Para terminar la ampliación 
del edificio y reparar lo viejo, 
los miembros de la Fundación 
hacen rifas, actuaciones teatra
les y buscan donantes. Uno de 
estos, aseguran, estaría dis
puesto a dar diez millones si el 
Ayuntamiento cede el edificio. 
Esto no es posible, puesto que 
el Ayuntamiento no puede ce
der bienes de propio y ahora se 
especula con la posibilidad de 
una venta simbólica. Para Pe
dro Jiménez ésta es una forma 
que cuenta con bastantes posi
bilidades de triunfar. «Así sólo 
tendríamos que dedicarnos, de 
momento, a terminarlo. Des
pués, sobre la marcha, ya arbi-

Los promotores quieren instalarla en el 
edificio del antiguo asilo, cuya cesión han 

solicitado al Ayuntamiento 

LA FUNDACIÓN 
JERÓNIMO SASTRE 

La Fundación Je rón imo 
Sastre ha sido fundada por Ma
rina Guadalix, Francisco Bar
tolomé y Pedro Jiménez, que a 
la vez ha sido elegido presiden
te. Sin embargo, el Ministerio 
de Sanidad, para proceder a su 
inscripción, alega que el patri
monio presentado por los fun
dadores, un millón de pesetas, 
es insuficiente. 

En consecuencia, piden al 
Ayuntamiento que les ceda el 
edificio de la antigua funda
ción para poder funcionar. 
Este, además, necesitaría una 
serie de obras de reconstruc-
ciqn para poder ser habitado. 
«En este edificio, aun sin ser 
n u e s t r o — d i c e P e d r o 
Jiménez—, hemos invertido ya 
varios millones para ampliar 
su capacidad hasta 24 habita
ciones y hemos arreglado el te
jado, porque lo que queremos 
ante todo es que esté termina
do cuanto antes. Y luego utili
zarlo para los que fue creado, 
que era prestar a los ancianos 
una serie de atenciones que 
ahora tienen que recibir fuera, 

traríamos una fórmula para 
mantenerlo, que es lo más cos
toso.» 

El tema tiene dividida a la 
opinión pública y a la Corpora
ción municipal. Los cuatro 
concejales independientes (en
tre los que se encuentra el al
calde) y ios dos de CD se mues
tran favorables a la venta. Por 
el contrario, los cinco conceja
les del PSOE se oponen, según 
su portavoz. «A nosotros nos 
parece muy bien los fines que 
la Fundación dice perseguir, 
pero si es una entidad privada, 
¿quién puede evitar que cam
bien sus estatutos y se dedi
quen a otra cosa? O dicho de 
otra forma: en Miraflores- no 
hay ancianos suficientes que 
estén dispuestos a dejar su casa 
y meterse en la Fundación. 
Tendrían que acudir, para 
mantenerse, a residentes en 
otros pueblos, y de ahí para lle
gar a un convenio ventajoso 
con cualquier institución social 
hay un paso. El edificio puede 
ser utilizado parcialmente para 
eso y para otras cosas que tam
bién nos son necesarias y para 
lo que en su momento presen
taremos la alternativa.» 

Por la utilización de mallas en el río Jarama 

TORREMOCHA TEME POR SUS PECES 
El arrastre y captura de las crías por numerosos desaprensivos 

está dejando la zona sin riqueza piscícola 

Este verano, el río Jarama puede quedarse 
sin peces a su paso por Torremocha del Jara
ma. Según los vecinos, durante esta época es 
frecuente que muchas personas que van a 
pasar el fin de semana por la zona echen en 
fas chorreras del río mallas muy estrechas, 
con lo que arrastran y capturan las crías, 
quedando el río sin riqueza piscícola. 

El problema parece no tener solución, por 
lo menos, inmediatamente. Toda aquella 
zona del río está sin acotar y es imposible, 
por parte del Ayuntamiento, establecer nin
gún tipo de control para proteger el río de 
estos desmanes, ya que por no tener el Ayun

tamiento no tiene ni un alguacil. 
Según el alcalde, Carlos Rivera, ya duran

te el año pasado y en éste, hace apenas un 
mes, se mandaron cartas a ICONA y al Go
bierno Civil comunicándoles la preocupación 
por el tema y pidiéndoles su intervención, 
sin que hasta ahora hayan recibido contesta
ción de ningún tipo. «Hasta hace poco —dice 
el alcalde— era normal ver a la gente pes
cando con caña, porque es una zona que da 
para ello; pero al paso que vamos, sin que 
nadie le ponga freno a esto, ni se va a poder 
pescar aquí ni en bastantes kilómetros río 
abajo». 


